

República de Colombia. Departamento de Antioquia

EL SANTUARIO

Órgano del Liceo de León III

El Santuario, Octubre 1º de 1916

Redactores del presente número D. Luis V. Gómez y Arpidio Tuluagor.

El 1º de Octubre

Grato solemnidad es para brallar la meta que deseaba hacia las poblaciones de la América ya bastantes días perseguían españoles la celebración del animoso tan solo por la 12 de Octubre; pues esta fecha brama y constancia del pensamiento clásico nos recuerda el más veriente genovés.

grandioso de los acontecimientos. Pero no es solo esta consideración la que llevó a cada España la que nos hace grandiosa la feña y la incorporación de esa ya estaba, no que a ella se la América a la vida civilizada la que muestra madre España.

que prodigó a sus colonias Amé-

El dia 12 de Octubre de nacieron enviándoles junto con los 1492 se formó el primer bravos conquistadores, que reconocieron lazo de unión entre ellos con los extensos campos de la rica y España cuando el América, a otros conquistadores Almirante Cristóbal Colón, más grandes, a los misioneros con los tripulantes de tres portáticos, que provistos de la soñados corabelas que desearon armas de la cruz recorrieron fiando las bravuras del Gua-Todas las comarcas internándose no y las inclemencias de en las inhóspitas selvas que no hacía navegación, para hoy se hayan despobladas e invadido con alborozo las incultas llevando por todos pueblos que buscaban: el des las lenguas de la fe y conquistado estampido del cañón dado para el supremo ser los copados por Rodrigo de Triana razones de los naturales, que ya les anunciaba que habían sido sumidos en la barbarie.

y en la pavorosa cuento ~~que~~ que pude ver como de los ba-
ble tristitia.

bios españoles se escaparon
Si dia grande fue para España los primeros; vivas a Colom-
el en que se vio engendrada la! "y a questo continario,
con immenso territorio y mul- quanto en la tierra de
tiple riquezas, no lo fue menos Gonzalo Jimenez de Quesa-
grande para la America pues se dio se congregaron los dos
rio arrabatada del caos tiemendo pueblos para oír prima
de la tristitia y entrar de lleno cipio a los festivos con que
potente y vigorosa por la vida se celebraba este punto
de la civilizacion, cuya primera centenario.

piedra la formaba la inconso que la Madre Espanña
bile oca de la Religion Cristiana se sea separada
tiana.

Y hoy, después del transcurso de que por la vía de la con-
vivios siglos, una serie de a- poca sigan trabajando
contenimientos que mas veces han cada cual por su engan
estruelado los lazos de unión en decimiento fueron los votos
de estos dos pueblos y otras oca que estos dos pueblos bie-
ciones los han devilitado hasta un entonces y estos mis-
el punto de ensombrecer el nime-mos sentimientos animan-
cio horizonte que antes se oculm hoy a Espanoles y Colom-
bianos. Se ha logrado establecer matrimonios y por ello, todos
coniente que une a la Madre Es-juntos como uno solo,
pacia con sus hijas las naciones debemos congregarnos en
de este nuevo continente; y Colom la fecha clásica de Oci-
bia si no es la nación que más subre a trabajar por que
enca se haga de su Madre, si es esta unión, para dias,
una de las que más lo a traba-mos se consolidé, y para que
fado por esta unión y hoy la la una como madre y la
se realizarce cada dias sobre la otra como hija tengan sim-
ses más solidas y duraderas pre mos mismos sentimien-

Ayer nara más cuando nos fios de fraternidad amor, que
tra fatia celebraba el centenario haga adelantar por
año de su gloriosa emancipación la vía del verdadero progreso.

Martes

Jesús y la Samaritana fondo del pozo un disco de plata
y las espumosas ondulaciones que
 sopla una caliza blusa de pasión por el cielo dibujan en
 verano; el sol en copioso to-sus aguas, siluetas caprichosas,
 mente de diamante se derrama figuras muy raras.

ma sobre un ameno valle- Sentado junto al bocal del pozo,
 esto de seguir, al que cono y mirando a él con su frente
 na una cresta de una mona reclinada sobre su mano derecha
 taña, junto a la heredad está un moñeco de ojos de piedra;
 que Jacob diera a su si-sus labios, enal finos rubios engas-
 jo José. Por doquiera nota tados en las olos rosas de sus me-
 se la animación y la vida; jillas, parecen bello contraste con su
 ójese el cadencioso ruido abundante cabellera que en hilos
 del riachuelo al agotar su oleo se derromba ~~para~~ sobre su
 cristalina corriente sobre las espalda y cae sobre su frente. Lo fe-
 duras ricas que le sirven sus de Galilea que pensamiento del
 de lecho; el susurro del vini-camino, se sentó a tomar res-
 to que agita la fuenvosa ve-za, y reposo para sus fatigados
 getación; y el tino de los ave-miembros.

cillas que de rama en ra- Oyese de repente un leve ruido en
 ma fugación. En el bosqucillo y aparece una

Estamos en Samaria, junto mujer alta y hermosa, con un
 al pozo de Jacob. Es éste una cumbre de pedernal en su ma-
 quiente ancestral en la que no y con su púrpura montó en
 el padre de la grec justicia vuelto en su bien formada ca-
 daba de beber a sus nunc-beza.

rosos rebordes-persiva en- Jesús oye el ruido, mira hacia la
 tie seculares árboles, a la señá y sus ojos se encuentran con
 que se dienta forma obs-la mujer a la que contempla dete-
 cura señá cubierta de que-vestimenti. La mirava de los
 cíneas y malezas de toda charovitana ecoea con la celeste
 clase. Rocas graníticas y vie-del fruto y llena de rubor se in-
 fios troncos circundan el clima y aun quiere devolverse. Ba-
 hute del histórico manantia su cabeza, deja caer su manto
 tial; el sol copia esto el sobre su frente y empieza a haga-

con su pie figuras en la arena tóz que ellos de placeres
del contorno. Mientras tanto los más sev sienten de ellos,
sus la observa ostentivamente y cuanto más los beben!
colgando de sus labios una sonrisa esos jesús les llama y
una cariñosa la dice: "Máyer dame de beber". La boca de lata de la roca de su cara
samanio con voz entrecortada y trémula. Dame pues, señor, agua;
temblorosa le responde: - "Pero, como pero agua viva que mitigue
tú siendo justo, pides de beber a la señora que me devoran! ¡dile
mi que soy samaritano". Jesú de varne a la fuente de tu consuelo
me le dice: - "Dame de beber y tanto basta que me sacie en
yo te retribuiré en grandeza en ella! ¡Dame agua! Da
da, te daré del agua viva y no morirás aquam!"
s volverás a tener más ser".

José Joaquín Zubuaga S.

"Pero, señor, el agua está muy pro-
funda y no tienes con quién sacarla. ¡Es acaso más grande que nues-
tro padre Jacob, el que hizo este
puerto para si y para sus ovejas?". Le allí reclinado en apari-

Lullén es?

Mirad

- Cualquiero que beba de esa agua, lle calma sobre su lecho
se sentirá - añadió Jesú - Yo daré circular como riñón que
agua viva". La samaritana toca - duerme en el regazo ma-
da por la gracia divina, impulsa - terno; Círculo está por her-
da por aquella chispa eléctrica que ondas colinas las que como
se desprendió de los ojos del etapa - poseras murallas le
uno, llena de emoción, esclama defienden de quien pretenda
"Dame, señor agua viva para turbar por un momen-
que no haga de venir aquí a lo que su sueño tranquilo.
sacarla y para que no tenga formas. Dos plateados ríos sedes
ser!"

+ x +

ligan y gravemente a
su agradecedor, cuya muerte

; Cuántos hay que en el mundo amayo alegra las horas
sentados junto al miser fungo de su existencia y en sus
del existir, libar sin cesar la pri- aluminantes corrilotes hin-
trida agua de la iniquidad; riom- fia y vigoriza sus robas.